
 
 

 

Miles de barceloneses optan por el Paral.lel 
para disfrutar de la noche 

Unas 24.000 personas acudieron anoche a la avenida del Paral.lel de Barcelona para 
disfrutar de una velada nocturna con la que se reivindicaba de manera lúdica que esta 
zona sea considerada un centro cultural y de ocio. 

Después de que unos 35.000 barceloneses pasaran durante el día de ayer por este 
enclave tan vinculado históricamente con el mundo del espectáculo y de la fiesta, unos 
24.000 participaron de las actividades que se proponían desde las 22.00 horas y hasta las 
2.00 de esta madrugada, según datos de la Guardia Urbana. 

El momento de máxima afluencia de público se produjo hacia las 2.00 de esta madrugada, 
cuando se concentraron en el Paral.lel 16.000 personas. 

La fiesta "Fem Festa Paral.lel" estaba organizada por la Fundación El Molino y el 
Ayuntamiento, y contaba con el patrocinio de numerosas empresas privadas. 

Bailes de Bolliwood, conciertos de jazz, música de Centroamérica y grupos y artistas 
catalanes, como Joan Pera, Lloll Beltran, Toni Albà y Dagoll Dagom, han puesto su granito 
de arena para reivindicar con fuerza la vitalidad de esta zona de Barcelona. 

En total, cientos de artistas han desfilado por los escenarios situados en plena calle, lo que 
obligó a la Guardia Urbana a cortar el tráfico en la avenida Paral.lel. 
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CULTURA 

El Paral.lel se reivindica  
Decenas de miles de personas toman la avenida en 

una fiesta que reclama su transformación 

ESTHER VALENZUELA  
Día 13/06/2010 - 02.57h 
COMENTARIOS 

 
BARCELONA 

Mientras todas las miradas del Consistorio se dirigían a la Diagonal y su gran, y 

frustrada, reforma, las asociaciones culturales y los vecinos del Poble Sec tenían 

claro que su avenida, aquella que había sido todo un referente cultural en Europa 

años atrás, no podía ser menos. «El Paral.lel es una calle donde hay cultura, donde 

hay historia, donde hay vida, por eso debemos reactivarlo», señala Pilar Mijangos, 

vicepresidenta de la Fundación El Molino, entidad encargada de la organización de 

la fiesta, para la que se cortó durante todo el día la circulación de vehículos. 

Para todos los gustos  

A las diez de la mañana empezó a sonar la música y no estaba previsto que cesara 

hasta las dos de la mañana, cuando debía darse por finalizada la primera edición de 
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«Fem festa, fem Parallel», una celebración reivindicativa que tiene vocación de cita 

anual para que el espíritu no decaiga. 

«Fem Paral.lel» reunió a decenas de miles de personas atraídos por las actuaciones 

de 300 artistas, como Dagoll Dagom, Toni Albà o Àlex Casanovas, entre las calles 

Margarit y Palaudàries, todas ellas con un único objetivo: devolver al Paral.lel el 

esplendor perdido. 

El ocio y la cultura salieron a la calle e inundaron los nueve escenarios repartidos a 

lo largo de la avenida en forma de cuenta cuentos, pequeñas obras de teatro, 

espacios deportivos y talleres que hicieron las delicias de los más pequeños. Los 

adultos podían escoger entre Jazz, poesía, bailes de estilo Bollywood, o el humor de 

Reeugenio, o la representación de «La doble vida d'en John», en cartel en el Teatro 

Condal hasta el 20 de junio. 

Anna Barrachina, actriz conocida actualmente por su papel de Nuri en la serie 

«Ventdelplà», tiene claro que si el Paral.lel en los años sesenta fue un gran núcleo 

de espectáculos, ahora puede serlo de nuevo: «Tenemos que devolverle la vida que 

le han quitado, reactivar el ocio, los teatros, los bares... Más que recuperar el 

espíritu de antes, hay que adaptarlo a los nuevos tiempos y seguir adelante». Lo 

mismo piensa Mijangos quien confiesa que el Paral.lel debería tener una normativa 

propia para que los teatros, cafés y terrazas pudieran tener el «glamour» que 

Barcelona merece. 

Primeros impulsos  

Dos míticas salas ya están a punto para volver a hacerse oír: el Arteria Paral.lel —

antiguo Teatro Español— que volverá a albergar actividades culturales la semana 

que viene y será a partir de septiembre cuando sus puertas se abran 

definitivamente; y El Molino, mítico café-concierto que reaparece en la escena 

cultural de Barcelona la próxima temporada con una programación que va desde el 

cabaret o flamenco, pasando por exposiciones fotográficas. 
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DANIEL ANGLÈS Y DAGOLL DAGOM ACTUARÁN EL SÁBADO 12 DE JUNIO 
EN EL PARAL·LEL 
 
El sábado 12 de junio tiene lugar la jornada ´Fem Festa, Fem Paral·lel´, una 
jornada que pretende reivindicar la presencia de las artes escénicas del Paral·lel 
barcelonés. Desde las 11 de la mañana a las 2 de la madrugada la avenida se 
cerrará al tráfico y se ofrecerá diferentes actividades, entre las que se 
encuentran las actuaciones de dos compañías catalanas de teatro musical. 
 
A las 18h Daniel Anglès, director de la compañía El Musical Més Petit, actuará 
en el Escenario del Teatre Victòria. 
 
A las 22h Dagoll Dagom ofrecerá fragmentos de su último musical NIT DE SANT 
JOAN en el Escenario del Artèria Paral·lel, donde se estrenará el próximo mes 
de septiembre. 
 
La jornada está organizada por la Fundació Fem Molino y por el Ajuntament de 
Barcelona. 
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Racó del teatre i del cinema al Paral · lel  

Publicado por Tomas Roca on domingo, junio 13, 2010  

Más de setecientos artistas aficionados y profesionales actuaron en el paralelo 
de Barcelona. 

Frente a los jardines de las Tres Xemeneies suena el jazz. Un poco más 
adelante, los niños juegan al tenis. Luego hay 
teterías, y bailes de Bolliwood, y acentos de 
Sudamérica. 

La fiesta "Fem Festa Paral.lel" estaba organizada por 
la Fundación El Molino y el Ayuntamiento, y contaba 
con el patrocinio de numerosas empresas privadas. 

Bailes de Bolliwood, conciertos de jazz, música de 
Centroamérica y grupos y artistas catalanes, como 
Joan Pera, Lloll Beltran, Toni Albà y Dagoll Dagom, 
han puesto su granito de arena para reivindicar con 
fuerza la vitalidad de esta zona de Barcelona. 
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Lencería fina 

 

 

El Paral·lel recupera el ocio y el canallismo 
perdido 
 
 

Teresa Berengueras  
 

El sábado fui al Paral·lel, vía de 800 metros que durante años 
pretéritos fue el Broadway barcelonés, hace años que, cerrado El 
Molino, el local más emblemático, esta zona había perdido en un alto 
porcentaje todo el sabor que la vida le había dado. Hay teatros que 
funcionan, el Condal, el Victoria, el Apolo (sin las chicas de Colsada) y 
restaurantes, pocos, y algunos bares de toda la vida y algunos, 
pocos, de reciente factura. Pasear por el Paral-lel hoy es como 

hacerlo por una vía que ha perdido toda su “sangre”. El Paralelo fue un centro de ocio con 
teatros efervescentes donde la gente, tanto de Barcelona como los que se paseaban o llegaban 
a ella, se aseguraban unas horas de ocio. 
 
El tiempo pasa, las cosas cambian, evolucionan o mueren. Parece que durante años los que 
creen en ese Paral-lel vivo han luchado a brazo partido con todas las instituciones para ser 
escuchados intentando recuperar esa zona para el paseo, para el ocio, para la cultura. Esto 
ocurre en el momento en que El Molino, uno de los ejes fundamentales de esa isla maravillosa, 
está en obras y se ha hecho cargo de él una Fundación que de acuerdo con las entidades 
vecinales y con los vecinos de la zona se puso de acuerdo con el Ayuntamiento para darle un 
empujón a esta parte de la ciudad y conseguir de ella algo mucho mejor de lo que fue.
 
El Paralel-lel de la Raquel Meller es imposible que vuelva, como el de Johnson, pero la vida 
continúa y desde la medianoche del viernes hasta ahora 13 horas del domingo la larga y 
amplia avenida ha permanecido cerrada a los coches para que los barceloneses y vecinos 
gozaran de un día único en donde hubo mucho y de todo. El lema del día era FEM FESTA, FEM 
PARAL-LEL (Hagamos fiesta, hagamos Paral-lel), la gente acudió en masa a la llamada, se 
estimaba a última hora de la noche del domingo que por esa calles hubieran participado de 
todos los actos gratis más de cuarenta mil personas.
 
Había globos de colores, sin anagramas políticos ni publicitarios para los más pequeños, 
música en directo de todos los estilos y de todas las partes del mundo, reggae, jazz, rumba, 
etc.etc. Hubo homenajes a Michael Jackson, Antonio Molina, Machín, Hausson hizo su magia, 
los teatros estaban trabajando en cada rincón de los mismos y nombres nacidos como artistas 
en esa arteria ciudadana o que trabajan o han trabajado allí tampoco lo abandonaron en este 
día único, los de Vol Ras con su mímica ahí estaban, la compañía teatral Dagoll Dagom, los 
actores Joan Pera, Lloll Bertran, el humorista Reugenio y una larga lista, no nos gusta omitir a 
nadie pero en estos casos no podemos, o se convertiría la relación en un listín de teléfonos. 
 
Lo importante fue esa puesta en escena que recuerda a todo el mundo que el Paral-lel puede 
volver a funcionar en estos tiempos. La propuesta que hay sobre la mesa es concreta: 

 
» Archivo del autor 
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conseguir que las aceras sean más amplias, recuperar espacios culturales y de ocio, que haya 
más comercios, más limpieza, más luz y más seguridad. Es un proyecto que ilusiona y el 
vecindario está de acuerdo, ese es el puntal, cuando en un barrio su gente quiere algo hay que 
escucharles y trabajar para conseguir sus objetivos. Ahora parece que todo está en orden y 
con el proyecto recién confeccionado es probable que antes de que acabe este año con el 
nuevo Molino inaugurado todo podrá ser.
 
Fui “molinera”, cuando acababa de trabajar en El Correo Catalán muchas noches me iba a El 
Molino, en realidad acababa mi trabajo en la redacción pero había que moverse para “cazar” 
noticias para el día siguiente. El Molino era un buen lugar para ello, fue allí donde descubrí a la 
mejor stripper que he conocido (he visto bastantes) Christa Lem, (1953-2004), una muchacha 
que no era espectacular pero llevaba en sus venas la sensualidad que transmitía al quitarse la 
camisa blanca de hombre con la que salía al escenario. Christa llegó a ser la musa de la 
“gauche divine” y la musa preferida del poeta Joan Brossa, fuimos amigas, la perdí y nunca la 
reencontré, un amigo común, Joan Estrada, me explicó el verano pasado que se había ido de 
viaje para no volver, nunca me devolvió ese bikini que le presté. Un verano estando en la 
Costa Brava fuimos a la playa, ella no llevaba en su maleta ni un bañador, ni un dos piezas, ni 
unas braguitas de baño, le presté el bikini más diminuto de los que yo tenía en mi bolsa. 
Prometió que me lo devolvería, era divertida, exagerada, demasiado, y se enamoraba mal, del 
primer “perro callejero” que pasara por su lado, eran tan buena gente y tan entregada a su 
trabajo que los que la conocimos nunca la olvidaremos.
 
En ese local vi bailar a Sandro Pertini una noche que estando en Barcelona se escapó a la sala 
cuando era Presidente de la República italiana, allí coincidió con Ovidi Montllor, con la actriz 
Katherine Spak y no sé con cuantas personas más, en el primer piso entre un número y otro 
Pertini y Ovidi con dos muchachas preciosas bailaron un tango. Pertini ya no era un niño, pero 
era educado, me dijo que le gustaban mucho las mujeres a pesar de su edad, Ovidi, que tenía 
un gran corazón y llevaba en vena la socarronería de los valencianos de izquierdas, no hacia 
falta que comentara que las mujeres le gustaban, él destilaba pasión y las mujeres caíamos a 
sus pies sin que él nos mirara. Fue una de esas noches excepcionales. Trabajar disfrutando, 
todo un privilegio.
 
La Maña, Amparo Moreno, Merche Mar, Teresita la Mojada, Misia (la que canta fados) actuaba 
con su nombre Estevez, como su madre. Ahora algunas veces lo recuerda ya que nunca ha 
renegado de su paso por ese escenario. Loles León, Yolanda Ramos, Escamillo, Pipper y 
siempre Doña Vicenta, la dueña que con mano férrea hacia que en los camerinos reinara la paz 
aunque fuese en algunas ocasiones muy difícil.
 
Todos sabemos que el pasado, pasado está, claro, pero donde hubo fuego siempre quedan 
rescoldos, yo espero que esas cenizas renazcan con nuevos proyectos actualizados para no 
perder nada, en la vida hay que ganar, tirar para delante, de lo contrario se da la espalda a la 
evolución y eso, por supuesto, no sirve para nada.
 
FREIXENET SE CONVIRTIO EN SAINT TROPEZ
Las cavas Freixenet albergaron la otra noche una fiesta “made in Saint Tropez” ¿es difícil 
recrear esa esencia entre botellas de cava?, para nada. El cava y sus burbujas dan para 
mucho. La noche fue a base de maridar muchos productos de la mano de personas con 
imaginación y que la transmiten con su trabajo. La firma de moda Losson Couture con su 
diseñador José Fuentes presentó la colección de vestidos para primavera-verano 2011, trajes 
bien estructurados, elegantes en mini, por debajo la rodilla, esa medida Chanel tan elegante, y 
largos, esas faldas con caída impecable en satén, en realidad esos trajes sirven para varias 
horas del día, y en cualquier país del mundo en donde la mujer sabe escoger. Las doce 
modelos con ese moño alto tan estiloso derrochaban elegancia en muchos modelos y algunos 
de ellos un poco “hippies de lujo” para ese Saint Tropez que desde hace tantos años esconde a 
un mito erótico llamado Brigitte Bardot.
 
Temps de Luxe comandado por Jordi del Toro, su diseñador estrella, presentó joyas tan 
imprevistas, tan personales, se pudo ver desde un collar de perlas de Tahití a una pulsera de 
cordón con diminutas piezas de plata. Jordi del Toro sabe en cada momento lo que puede lucir 
una persona, desde esmeraldas, hasta una chapa en forma de hoja de afeitar. Es un hombre 
que quiere que sus joyas formen parte de la vida de cada uno, incluso en los momentos más 
íntimos, es un artista de los actuales en el mundo de la joyería que aún sorprenden.
 
Chema Luceño y su equipo para Vip Hair Dressing también tuvieron su momento, como la 
diseñadora digital, Marian Muñoz que plasmó sus ilustraciones de moda tan refrescantes. Sony 
enseñó lo último en tecnología y los de la BMW sus coches de ahora, los propietarios de 
Corporate Jets Barcelona nos hicieron soñar con viajes únicos para estar sólo con los más 



cercanos y el pintor y escultor italiano Roberto Domiziani presentó sus mesas en donde se 
podía degustar el excelente Jabugo de Sierra Mayor. En fin, ¿qué les puedo explicar más? Una 
noche de sueño. Una noche, otra más ¡menos mal¡ para no olvidar y volver a disfrutar ¡que no 
decaigan los ánimos¡ Yo sigo enganchada a las buenas propuestas en donde se mezcla el saber 
estar, la amabilidad, la creatividad, el arte y muchas personas agradables. Un lujo sólo al 
alcance de la amistad, porque para pagar eso no hay euros suficientes.
 
ANIVERSARIO DE PRIVALIA EN EL MELLOW BEACH CLUB
 
Privalia, el portal de Internet venta por Internet de grandes marcas de moda, celebró en el 
Mellow Beach Club de Barcelona, situado en el hotel W, su cuarto aniversario. En realidad los 
dueños de Privalia, Lucas Carné y José Manuel Villanueva, inauguraban ese “Beach Club” que 
va a ser centro de muchas convocatorias a partir de esa noche de aniversario. Lucas y Manuel 
comenzaron hace cuatro años de cero, ahora, según explicaron, tienen 10.000 clientes y 
venden lo que no está escrito. Son jóvenes, luchadores y tienen muy claro el proyecto que 
llevan adelante, por eso la otra noche quisieron tirar la casa por la ventana.
 
En la invitación pedían un “dress code” cocktail, enfrente del mar casi se podía tocar el agua 
con la mano aunque estaba muy enrarecido esa noche y no hacia calor, la temperatura era 
agradable con una chaqueta, los vestidos de tirantes quedaron eclipsados por los chales y 
demás. Los chicos, seguramente porque creen que ella tiene una imagen muy Privalia, 
invitaron a Pilar Rubio, llegó, se fotografió, dijo dos frases, estuvo, reloj en mano, quince 
minutos y se fue por donde había llegado, ninguna concesión al resto de invitados, ni tan sólo 
se tomó un canapé con todo el mundo, nada, las estrellas, a veces, aunque fugaces, hacen 
estas cosas.
 
Por suerte Lucas y José Manuel tenían entre los más de cuatrocientos invitados a toda su 
gente, a los que creen en ellos, en su proyecto y estos se quedaron, había copas para repetir, 
lástima que a la hora de la cena las delicatessen del chef Pedro Monge, reconocido por 
Madonna, Bill Clinton y por todos nosotros, llegara a pocos, a mi, por ejemplo, sólo me tocó 
una tartaleta de queso, deliciosa, y aunque la cena dicen que nunca tienen que ser copiosa 
tampoco puede ser raquítica. 
 
En fin, son cosas que pasan, se hacen listas de invitados mil veces y al final la asistencia 
engorda. Entre los amigos conocidos hablamos con José María Peiró que anda día sí y día 
también viajando del Ampurdà, donde tiene su residencia, a Barcelona donde abre casa de 
novias nos dijo que para muy pronto, aunque no quiso especificar más ya que hablar por 
hablar nunca ha sido su estilo pero cuando sea realidad tendemos amplia información.
 
María Colomo también asistió a esta noche playera con un vestido de su colección, un mini 
vestido a topos blancos y negros con vuelo al bies en la parte de abajo, vestido apropiado para 
una noche veraniega, se cubría con una cazadora de tejido metálico pero de dulce tacto, los 
leggins con costura hacían el resto, la diseñadora ya ha iniciado las obras de su nueva tienda 
ubicada en la calle Ganduxer, 28 de Barcelona y ahora también está viajando desde Sant Feliu 
de Guixols, donde tiene la tienda de toda la vida, a Barcelona para ocuparse de que la 
reconstrucción de la tienda barcelonesa cumpla con el tiempo adecuado.
 
Lucas y José Manuel brindaron con sus clientes, con su equipo y con su familia y con ellos 
estuvo el alcalde Hereu. Los dueños dijeron que iban a seguir con su proyecto, un proyecto 
que les ha dado muchos quebraderos de cabeza y que ellos nunca imaginaron que trabajando 
tanto consiguieran llegar hasta el punto donde están: “Vamos a continuar para no decepcionar 
a nadie, nuestra empresa, ya una realidad, sigue adelante con muchas ideas y nuevos 
proyectos. Seguiremos trabajando, más que el primer día”. Todo un récord el suyo. 
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